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FECHA: NOVIEMBRE 07 DE 2014 
 

OCHO   COLUMNAS/PRIMERAS   PLANAS 

 “Crimen aclarado” 

 
“En Hidalgo: 19 especialistas contra ébola” 

 “UAEH a paro total; toman 3 institutos” 

 “Hidalgo preparado ante Ébola” 

 
“Alejen a policías del crimen: FMP” 

 
“¡Fuera narcopolicías!” 

 
“Afinan detalles por nuevo sistema de justicia penal” 

 “COMPENSARÁN A VÍCTIMAS DE DELITO” 

 
“Adoptan protocolos contra Ébola; JFOR” 

 
“Requebraja al PRD caso de los Abarca” 

 
“Cancelan licitación de tren a Querétaro” 

 
“Cancelan licitación de tren a Querétaro; se busca más transparencia y legitimidad: 
SCT”	  

 “Avergüenza al país los hechos de Iguala: Narro” 

I N S T I T U C I O N A L 
“No se generó Información” 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Milenio-PRD, sin acuerdos para renovar dirigencia estatal: Las diferentes corrientes al interior del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) en Hidalgo, aún no logran acuerdos para nombrar a un candidato de unidad a la presidencia 
del Comité Directivo Estatal. Después de varios aplazamientos, este sábado 8 de noviembre, los perredistas hidalguenses 
celebrarán su consejo político en el que deberán elegir al presidente, secretario general e integrantes de las distintas carteras 
del partido del sol azteca en la entidad. De acuerdo con los perredistas, no ha sido fácil llegar a acuerdos al interior del 
partido y hasta el momento no logran concretar nada; sin embargo no descartan la posibilidad de lograr acuerdos incluso 
horas antes de la celebración de la elección. Cada corriente del PRD busca colocar a sus candidatos como presidentes de su 
partido por lo que calificaron como natural y lógico que todos los grupos con presencia en el estado quieran encabezar la 
dirigencia del partido. Prevén en el caso de no llegar a acuerdos se presenten solo dos candidatos, el que postule el Frente 
Democrático Hidalguense (FDH), liderado por José Guadarrama Márquez, con Ramón Flores, ex diputado local; además del 
candidato de Nueva Izquierda, que impulsa a Héctor Chávez Ruíz. A este última los simpatizantes le destacan su formación 
profesional y política, en experiencia argumentan que los jóvenes hoy en día demuestran que están mejor preparados. "Es 
una gente limpia, sana y preparada, desde la trinchera que tiene ha pugnado por cambios en el estado y en el país, son 
ventajas que tiene sobre su posible adversario". Las omisiones y errores que la dirigencia nacional cometió y que mantiene 
envuelto al PRD en una polémica nacional, deberán pagarse; sin embargo en el caso de Hidalgo, los perredistas prevén que el 
costo político no sea alto. De igual modo, a decir de los simpatizantes del sol azteca, la nueva dirigencia deberá trabajar en 
las banderas políticas caídas y reconstruir al partido con una óptica distinta y marcar diferencias positivas desde los gobiernos 
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municipales de Hidalgo gobernados por el partido. En tanto, el secretario general del Partido de la Revolución Democrática, 
Marco Antonio Rico Mercado, informó que la diligencia se ha mantenido al margen de las mesas de negociación de las 
corrientes del sol azteca, para jugar un papel institucional. "Hasta el día de hoy hemos sido ajenos a estas mesas. En el 
marco de la coyuntura nacional y todos los acontecimientos que se han dado recientemente, el tema de la selección e la 
próxima dirigencia se está dando en un clima de civilidad, respeto, dialogo y encuentro", expresó. Finalmente, aseguró que 
las condiciones permitirán elegir a una dirigencia sólida que de legitimidad al proceso interno del partido, así como a los 
consejeros políticos que participarán en la elección de los integrantes de la dirigencia perredista para el periodo 20142017.  
Claves. 
Elección. 

• El consejo político del Partido de la Revolución Democrática se realizará este sábado en punto de las 10 de la mañana 
en el salón de fiestas ubicado en la avenida Madero de Pachuca.  

• De acuerdo con la dirigencia estatal participarán 150 consejeros políticos, previamente electos a través de un 
mecanismo de elección organizado por el Instituto Nacional Electoral.  

• De registrarse más de un candidato, se realizará votación de carácter nominal, los consejeros políticos de forma libre 
y secreta, elegirán a la dirigencia estatal del sol azteca.  

(Janet Barragán, página 12) 
El Independiente-Van a consejo del PRD sin acuerdo previo: Luciano: A dos días del consejo del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) para elegir presidente, secretario general e integrantes de comité estatal, hasta el momento 
no hay acuerdos entre las expresiones internas. Para el próximo sábado, están convocados 151 consejeros, seleccionados en 
la anterior contienda interna, así como alcaldes y expresidentes del partido, quienes renovarán con su voto la dirigencia 
perredista. Luciano Cornejo, legislador del sol azteca, declaró que acudirán a la elección sin consenso alguno entre las tribus. 
“No hay acuerdo todavía, dudo mucho que en las 24 horas lo resolvamos”. A juicio del legislador, el interés de todas las 
expresiones por encabezar la dirigencia perredista fue lo que impidió acuerdos. Incluso, “en sus primeros días como líder 
nacional del partido, Carlos Navarrete se equivocó en Guerrero en el caso de los normalistas de Ayotzinapa y ahora con la 
elección de dirigencia en Hidalgo”. Carlos Navarrete nombró como secretario electoral del comité nacional a José 
Guadarrama, quien dirige el Frente Democrático Hidalguense (FDH) en Hidalgo e impulsa a Ramón Flores como líder del 
partido. La UFIC quiere llevarse la presidencia del PRD en Hidalgo y para ello propone a Cuauhtémoc Fernández. El FDH 
apuntala a Flores Reyes, mientras que la Coalición de Organizaciones Democráticas Urbanas y Campesinas (CODUC), a la que 
pertenece Luciano Cornejo, a Héctor Chávez Ruiz. Tras la votación organizada por el Instituto Nacional Electoral (INE), el FDH 
obtuvo la mayoría de consejeros. Coduc quedó en el segundo lugar y la UFIC fue relegada al tercer casillero. Por separado, 
ninguna expresión puede ganar la presidencia del comité ejecutivo estatal, por lo que deberán de coaligarse con otras tribus. 
(Víctor Valera, página 05) 
El Reloj-Propone Partido Verde Ecologista nueva política cercana a la gente: Luego de la toma de protesta del 
nuevo Comité Municipal, a cargo de Juan Cruz Bustos; el dirigente estatal Avelino Tovar Iglesias, quien además ofreció su 
respaldo y apoyo en todas las acciones que emprendan a favor del medio ambiente; afirmó que se debe hacer política 
diferente y cercana a la gente. Dijo que con la toma de protesta del Comité Municipal de Tianguistengo en la Sierra 
hidalguense, quedó estructurado el nuevo equipo de trabajo del Partido Verde Ecologista que dará impulso a la suma de 
voluntades, simpatías y votos. Acompañado del Comité Estatal del Partido del Tucán, Tovar Iglesias recalcó que las bases del 
quehacer político se sustentan en todas las acciones que beneficien a la población y a la protección del ecosistema, lo que ha 
distinguido al Verde Ecologista como un Partido diferente, cercano a la gente y con propuestas que no están fuera de la 
realidad. "A partir de este día, queda en ustedes una gran responsabilidad, tanto de un trabajo de unidad como de respuesta 
a las necesidades de la sociedad, que ha puesto su confianza en el Verde Ecologista, adelante compañeros, que los tiempos 
venideros demandan acciones contundentes': Avelino Tovar resaltó que el medio ambiente es y será uno de los temas más 
importantes, por lo que es deber de todos, estar bien informados sobre los principales daños ecológicos que sufre el país para 
que la sociedad conozca la gravedad y se apresure la solución antes de que sea irremediable, "la cultura del cuidado de 
nuestro ambiente debe ser desde la niñez, comencemos hoy, no mañana, hoy, a trabajar todos por nuestro entorno, por 
nuestro ambiente que es la casa donde vivimos todos, hagamos acciones a favor del medio ambiente, niños, adultos, 
mujeres, jóvenes, tercera edad, capacidades diferentes, todos tenemos la obligación de aportar y el Verde Ecologista 
respaldará todas estas acciones': Por su parte, el coordinador municipal entrante, agradeció la confianza y comprometió 
política cercana a la gente del municipio de Tianguistengo, junto con su equipo que mezcla una sana y fuerte capacidad con 
juventud y experiencia en el servicio a la gente y en las políticas públicas. Como coordinador municipal tomó protesta Juan 
Cruz Bustos; como secretario de Organización, Marco Antonio Díaz Cabrera; secretario de Procesos Electorales, David 
Hernández Velázquez; secretario de Ecología y Medio Ambiente, Jesús Sandoval Cabrera; Secretario de Finanzas, Saúl Castillo 
Hernández; Comunicación Social, Héctor Hernández Hernández; Asuntos de la Juventud, Briseida Cortés Hernández; y 
Asuntos de la Mujer, Irene Ramírez Espinoza. (Redacción, página 06) 
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Milenio-Llaman a sumar más voluntades en el PVEM (Redacción, página 12) 
El Sol de Hidalgo-Listo PVEM en Tianguistengo (Redacción, Ojo Política) 
Uno más Uno-Listo PVEM en Tianguistengo (Redacción, página 04) 
El Sol de Hidalgo-El PRI da respuesta a la gente: Crespo: El presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Ricardo 
Crespo Arroyo, al realizar una gira de trabajo por la sierra y huasteca hidalguenses, atestiguó la riqueza cultural de los 
habitantes de la región. Ante militantes y simpatizantes, reunidos en la explanada principal de Huautla, aseveró: "Esto es lo 
que hemos construido como familia; la huasteca merece más, los priistas tenemos la certeza de que el Revolucionario 
Institucional es el partido que da respuestas a la gente". El dirigente estuvo acompañado por el Secretario de Acción Indígena 
Martín Hernández Castelán. (Redacción, Ojo Política) 

I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
Crónica-Revoca el TEPJF sentencia del TEEH por no tener competencia: Revocó el Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación (TEPJF) la sentencia que emitió el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH), que instruye a la 
Contraloría Municipal de Mixquiahuala “a abstenerse de realizar actos tendentes a menoscabar la dieta y remuneración de los 
regidores, sin previo inicio del procedimiento administrativo correspondiente”. Cristina Estrada, contralora de Mixquiahuala, 
acudió a la Sala Superior del TEPJF para impugnar la sentencia del tribunal local, bajo el argumento de que el juzgado 
electoral hidalguense no es competente para conocer y resolver la controversia planteada en el juicio local para la protección 
de los derechos político-electorales del ciudadano. El pasado 6 de octubre, el TEEH resolvió el juicio interpuesto por nueve 
regidores y el síndico procurador de ese ayuntamiento, quienes denunciaron que la contralora y tesorera municipal, Cristina 
Estrada Aldana y María del Carmen Barrea Ortiz, respectivamente, requirieron a los funcionarios el reintegro de su aguinaldo. 
Derivado de que la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) solicitó la comprobación de determinados recursos 
ejercidos por el ayuntamiento, la contraloría municipal pidió el reintegró del aguinaldo a diez integrantes del cabildo, situación 
que el TEEH consideró inviable. Sin embargo, la Sala Superior precisó que la contralora municipal está legitimada para 
controvertir la sentencia del Tribunal Electoral local, “dado que considera que esa autoridad jurisdiccional electoral no es 
competente para conocer y resolver la controversia primigeniamente planteada”. (Rosa Gabriela Porter, página 08) 

P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Tiene el sector Salud 19 especialistas ante ébola: En Hidalgo existen 19 médicos epidemiólogos capacitados 
para atender posibles casos de ébola, informó Pedro Luis Noble Monterrubio, titular de la Secretaría de Salud estatal (SSH), 
durante la reunión del comité de seguridad en salud. En dicho acto, el funcionario estatal destacó que existe vigilancia 
epidemiológica a fin de evitar que esta enfermedad tenga presencia en alguna región del territorio hidalguense. Noble 
Monterrubio puntualizó que para atender de manera correcta a personas con síntomas de esta enfermedad se cuenta con 300 
trajes especiales. “Los deberán utilizar los equipos médicos encargados de atender este tipo de reportes, por lo que ya están 
distribuidos en los diferentes hospitales de la entidad”, detalló. Ante funcionarios del gabinete y el gobernador Francisco 
Olvera Ruiz, el servidor público enfatizó que se ha capacitado en atención de casos sospechosos de ébola a 600 trabajadores 
de los hospitales de las 17 regiones del estado, “queremos prevenir cualquier peligro de infección, ese es el objetivo de estas 
acciones”, dijo. El encargado del sistema de salud en la entidad precisó que hasta el corte del 31 de octubre, en México no se 
han registrado casos de esta enfermedad; sin embargo, aseguró se mantiene una comunicación constante con el gobierno 
federal a fin de detectar posibles casos sospechosos, principalmente de personas que hayan viajado a África Occidental, 
región con un alto índice de contagio. Noble abundó que en coordinación con la Secretaría de Turismo del estado, “desde 
agosto se llevan a cabo alertas a las diferentes agencias de viaje para que hagan llegar esta información a los hidalguenses 
que realicen viajes hacia países en los cuales hay presencia del virus“. Pedro Luis Noble señaló que a nivel mundial, el ébola 
ha causado alrededor de 4 mil muertes, mientras que se contabilizan alrededor de 13 mil personas infectadas, principalmente 
en países de África occidental, Estados Unidos, España y Malí, “por eso consideramos necesario tener listo todo el protocolo y 
que la población esté alerta”, subrayó. 
Prevención 
...Se capacitaron en hospitales del Distrito Federal a 19 médicos epidemiólogos hidalguenses, quienes atenderán los casos 
sospechosos de esta enfermedad si es que se presenta en la entidad. 
...Se distribuyeron 300 trajes especiales en los hospitales que integran el sistema de salud estatal. 
...En total 600 personas (entre médicos, enfermeras, paramédicos, camilleros y personal hospitalario) se han capacitado para 
atender de manera inmediata un caso sospechoso. 
...Se mantiene una vigilancia de manera permanente en puntos clave del estado como centrales de autobuses, centros 
comerciales a fin de informar a la población sobre los síntomas y características de transmisión del virus. 
...Se han alertado a todas las agencias de viaje del estado a fin de que informen a sus clientes sobre el riesgo de infección 
que existe en caso de de viajar hacia la región del África Occidental. (Yossimar Durán, página 08) 
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Milenio-Hidalgo, preparado para contingencia por el ébola (Alejandro Reyes, página 07) 
Crónica-Replican en Hidalgo los protocolos contra Ébola (Alberto Quintana, página 03) 
El Reloj-Hidalgo se suma a acciones federales contra el ébola (Sergio Juárez, página 03) 
Síntesis-Hidalgo se encuentra listo para dar atención por ébola (Tania Monroy, página 03) 
Plaza Juárez-Hidalgo preparado ante brote de Ébola (Alejandra Vera, página 3A) 
El Sol de Hidalgo-Herramientas y médicos contra ébola (José Luis Rico, página 2A) 
Uno más Uno-Hidalgo se adhiere al esquema nacional en vigilancia epidemiológica por ébola (Redacción, 
página 05) 
Criterio-Registran deficiencias todas las policías municipales: Moctezuma: Los cuerpos policiacos de los 84 
municipios de Hidalgo presentan observaciones en medidas de control y confianza, reveló Fernando Moctezuma Pereda, 
secretario de Gobierno de la entidad. “Los alcaldes deberán tomar medidas a fin de evitar que exista la comisión de algún 
delito por parte de los integrantes de las fuerzas del orden”, expresó al respecto. El funcionario estatal indicó que como un 
acuerdo tomado en la pasada reunión del consejo de seguridad con los presidentes municipales, ellos tienen la 
responsabilidad de ver cada una de las notificaciones que se hicieron, “y no sólo fueron para el aspecto policial, también en 
materia de protección civil, prevención de incidentes y cuerpos de rescate”. Entrevistado al respecto, Moctezuma Pereda 
abundó que ningún cuerpo de seguridad pública está exento de estar infiltrado por grupos delictivos; sin embargo, aseguró 
que en Hidalgo se realizan revisiones estrictas a fin de evitar este tipo de incidentes, tanto en las áreas de mando como en la 
operativa, “es una medida que hemos venido aplicando y que ha dado buenos resultados”. Sobre el alza en algunos índices 
delictivos de algunos municipios, Moctezuma enfatizó que todas las mediciones que realizan las organizaciones sociales son 
respetables, “no compartimos algunos de los datos que ellos tienen y precisamente por ello es que estamos revisando de 
manera continua las acciones que se hacen en materia de seguridad con los alcaldes”, afirmó. Fernando Moctezuma agregó 
que para los uniformados que no acreditaron las pruebas de control y confianza, los titulares de cada ayuntamiento tendrán 
que responsabilizarse sobre las liquidaciones que tendrán que hacer y la contratación de quienes integren los cuerpos de 
seguridad. (Yossimar Durán, página 08) 
Milenio-Buscan blindar policía contra el crimen (Alejandro Reyes, página 06) 
Crónica-Adiós a más de mil policías en la entidad (Alberto Quintana, página 03) 
Síntesis-Piden a alcaldías blindar del crimen a sus estructuras (Tania Monroy, página 03) 
Uno más Uno-Piden a alcaldes liquidar a policías ligados al crimen (Luis Roberto Reynoso, página 03) 
Criterio-Inicia reforma de leyes por nuevo Sistema de Justicia: El Congreso local inició la aprobación de 11 reformas 
legales para implementar, a partir del 18 de noviembre, el nuevo Sistema de Justicia Alternativa en el primer distrito judicial 
de Pachuca. Durante la sesión de este jueves, los legisladores realizaron diversas modificaciones a la Ley de Mecanismos 
Alternativos de Solución de Controversias, con lo cual se habilita la figura de Acuerdo reparatorio. De esta forma la víctima y 
el victimario podrán pactar para resolver un conflicto, con la intención de no llevar a juicio casos fáciles de resolver. La 
diputada Gloria Hernández Madrid señaló que las adecuaciones al marco jurídico estatal se suman a las modificaciones para 
implementar el Código Nacional de Procedimientos Penales. También se reformó la Ley de Extinción de Dominio, la cual está 
orientada para que el Estado, previo a la declaración, utilice los bienes y objetos decomisados a delincuentes para subsanar a 
las víctimas. Hernández puso como ejemplo el caso de los normalistas desaparecidos en Iguala, Guerrero. “Hay 43 familias en 
calidad de víctima y si hoy hay dos personas detenidas, una arraigada y otra sujeto a proceso, hay una posibilidad de que los 
bienes, propiedades de los presuntos responsables, puedan ser decomisados y sirvan para la reparación del daño de estas 
familias”, explicó. Para dictaminar las nueve iniciativas restantes, diputados locales sesionarán hoy y el sábado. (José 
Antonio Alcaraz, página 09) 
Crónica-Aventajan en armonización para el Sistema de Justicia Penal (Rosa Gabriela Porter, página 05) 
El Independiente-Concluyen sábado armonización para Nuevo Sistema de Justicia Penal (Víctor Valera, página 
02) 
El Reloj-Afinan detalles por nuevo sistema de justicia penal (Verónica Ángeles, primera plana) 
El Reloj-Armonizan diputados marco jurídico local (Verónica Ángeles, página 03) 
Síntesis-Reforman ley de extinción de dominio (Jaime Arenalde, página 04) 
Plaza Juárez-Avanza armonización legislativa del Código Nacional de Procedimientos Penales (Natalia López, 
página 3A) 
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Criterio-Aprueban aumento a deuda de Hidalgo: Diputados locales reestructuraron la deuda pública del estado, por lo 
que los pasivos de entidad incrementarán a 5 mil 3 millones de pesos y serán saldados hasta 2034. El incremento de la deuda 
obedece a 900 millones de pesos redireccionados para la atención de 200 acciones de infraestructura. Entre los proyectos que 
serán inyectados con estos recursos se encuentran el Tuzobús, la plataforma logística Platah y la instrumentación del nuevo 
Sistema de Justicia. Ruperto Ramírez Vargas, diputado presidente de la Comisión de Hacienda y Presupuesto, aseguró que la 
reestructuración permitirá fortalecer la posición de liquidez de la hacienda pública de Hidalgo, reducir el porcentaje de 
participaciones federales comprometidas para el pago de empréstitos y ampliar el margen de operación. Esto, al ampliar de 
17 a 20 años el plazo de pago de la deuda, con la cual se reducirá el pago mensual del préstamo, aunque no los intereses. 
Mensualmente, el gobierno estatal deberá abonar alrededor de 50 millones de pesos, cuando anteriormente erogaba 70 
millones de pesos para el pago de pasivos. (José Antonio Alcaraz, página 09) 
El Independiente-Aprueban diputados tres años más de deuda pública (Víctor Valera, página 03) 
El Reloj-Aprueban refinanciamiento de la deuda del estado (Verónica Ángeles, página 05) 
El Sol de Hidalgo-probo Congreso reestructurar financiamientos (Redacción, Ojo Política) 

P L A N O   M U N I C I P A L 
Crónica-Facilitan a capitalinos integrarse al mundo laboral, con la expo integral: Con la participación de un número 
importante de aspirantes, se realizó en Pachuca la Expo Integral de Empleo, organizada por la Secretaría de Desarrollo 
Económico (Sedeco) del ayuntamiento, mediante la cual se facilitaron formas para integrar al mundo laboral a quien aspire a 
un empleo formal, además de capacitar a quienes emprendan negocios por cuenta propia, afirmó la titular de Sedeco, 
Guadalupe Atitlán. La funcionaria municipal destacó la participación de la población en un esfuerzo que realiza la presidencia 
municipal para acercar a los pobladores opciones en los que se puedan establecer de manera laboral. Dijo que el hecho de 
que las empresas se hayan comprometido a ofrecer espacios laborales, es un hecho trascendental para el municipio, al 
advertir que de parte del sector empresarial, existe un compromiso importante con la ciudad. Durante la expo feria que se 
realizó la mañana de este jueves en la Plaza Independencia de Pachuca, los asistentes tuvieron acceso a talleres de 
capacitación laboral, áreas de reclutamiento empresaria, áreas de emprendedores, así como pabellones de información y 
talleres. Aunado a la anterior, se pusieron a disposición de los pachuqueños un promedio de 700 vacantes en sus diferentes 
ramos laborales, con lo que se contribuye a que la población cuente con posibilidades de empleo sin la necesidad de salir de 
su ciudad. Luego de cortar el listón inaugural, acompañado por la presidenta del DIF municipal, el edil mencionó la 
importancia de que además de que se ofrecen vacantes laborales, el sector empresarial se ha comprometido de manera 
amplia con la ciudad, por lo que se dispuso de personal capacitado que ofrece capacitación a emprendedores de la ciudad. 
Añadió que durante la administración municipal que encabeza, se han dado a la tarea de generar opciones y una oferta 
importante para obtener un empleo, además de que se han caracterizado por capacitar a aquellas personas que pretenden 
fomentar su actividad empresarial, con la finalidad de que cuenten con negocios exitosos. Por otra parte, en lo subsecuente, 
en toda feria de empleo que se realice en la ciudad por parte del ayuntamiento, se deberá colocar un área de atención en el 
que se faciliten las gestiones y otorgar prioridad al sector femenino con asesorías y capacitación, acuerdo que fue alcanzado 
durante sesión ordinaria de cabildo de Pachuca. (Milton Cortés, página 08) 
El Reloj-Ofrecen en Expo Integral de Empleo más de 700 plazas vacantes (Yina Bautista, página 05) 
Síntesis-Participan 65 empresas en expo empleo (Adriana Ramírez, página 02) 
El independiente-Descarta alcalde adelantar aguinaldo a trabajadores municipales: El alcalde capitalino Eleazar 
García Sánchez descartó adelantar el aguinaldo a trabajadores municipales ante la víspera del Buen fin. “No, son las fechas 
que tenemos establecidas”, refirió el edil entrevistado al término de la sesión de cabildo realizada la mañana de ayer, a pesar 
de ser aprobadas las propuestas de descuento en recargos del predial y renovación de placas de funcionamiento para esas 
fechas. Además afirmó que la alcaldía cuenta con finanzas sanas para solventar ese gasto y no necesitarán la ayuda del 
gobierno estatal. “Demostramos en esta administración que somos responsables financieramente, tan es así que fuimos 
evaluados con perspectiva positiva, poco municipios del país tienen esa calificación, entonces estamos sanos 
financieramente”, indicó. La entrega de aguinaldo a los más de 2 mil trabajadores municipales será realizada en dos etapas: 
la primera quincena de diciembre y la segunda durante los primeros 15 días de enero. El año pasado la presidencia municipal 
erogó 43 millones de pesos por este concepto que se dará tanto en efectivo como por transacción electrónica. De acuerdo 
con datos de la tesorería local son 45 días de salario. Refuta información sobre inseguridad Por otra parte, García Sánchez 
habló sobre lo publicado en el portal web de la revista Forbes en el cual Pachuca está ubicado entre los municipios con mayor 
inseguridad del país. “Sí quiero comentar que la revista Forbes merece todo mi respeto en temas económicos y financieros, 
pero son temas delicados para dejarlo en la interpretación de un columnista, pues lo digo categóricamente que ningún 
municipio de Hidalgo se encuentra en la situación que pretenden colocar, no es la realidad”, señaló. Afirmó que los gobiernos 
federal y estatal trabajaron fuerte para que Hidalgo esté entre los tres estados más seguros del país. “No podemos comparar 
la situación de otros estados como Guerrero, Tamaulipas, Estado de México, ni la población; entonces Pachuca y ningún 
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municipio se encuentra en alguna situación crítica”, sentenció. Sí quiero comentar que la revista Forbes merece todo mi 
respeto en temas económicos y financieros, pero son temas delicados para dejarlo en la interpretación de un columnista, 
pues lo digo categóricamente que ningún municipio de Hidalgo se encuentra en la situación que pretenden colocar, no es la 
realidad” (José Manuel Martínez, página 07) 
El Independiente-Aprueba ayuntamiento beneficios para mujeres en Buen Fin: La asamblea municipal aprobó el 
acuerdo económico para que en cada feria organizada por la administración capitalina de empleo sea establecida un área 
específica para la promoción del trabajo, asesoría y capacitación de las mujeres. La regidora panista Jenny Melgarejo Chino 
presentó el dictamen de comisiones permanentes de hacienda municipal, igualdad de género y fomento económico en sesión 
de cabildo realizada la mañana de ayer. Recordó que el pasado 24 de febrero presentó dicha propuesta con la intención de 
beneficiar la inclusión de la mujer en el ámbito laboral. La representante popular blanquiazul refirió que dentro del Plan 
Municipal de Desarrollo está estipulado que el gobierno municipal está comprometido a brindar atención incluyente acorde 
con la problemática de la población. Habrá descuentos a renovación de placas de funcionamiento Por otra parte, las y los 
integrantes del ayuntamiento capitalino autorizaron a la alcaldía otorgar 50 por ciento en recargos y actualización por 
concepto de renovación de placa de funcionamiento durante el programa el Buen fin, a realizarse del 14 al 23 de noviembre. 
Al respecto, Hugo Espinosa Quiroz, secretario general del ayuntamiento, explicó que “el año pasado ya se había hecho un 
ejercicio similar en el tema del predial, pero hoy se da en las placas de funcionamiento”. El funcionario indicó que un hecho 
innovador es que el año pasado fue aplicado el descuento durante tres días y ahora existe amplio margen en las fechas, del 
14 al 23 de noviembre. Dijo que, por reglamento, las actualizaciones aplican desde dos años anteriores a la fecha, “hablamos 
de un promedio de 3 mil placas aproximadamente que no se han renovado”. Destacó que ésta es una importante iniciativa de 
la alcaldía pues “propiamente los recargos y actualizaciones se dan en abril, sin embargo por diferentes razones la ciudadanía 
no puede contribuir al momento y éste es un buen motivo para ello”. (José Manuel Martínez, página 07) 
Síntesis (Aplicarán en Pachuca 50% de descuento en permisos (Adriana Ramírez, página 02) 
Plaza Juárez-Aprueban en sesión de Cabildo descuentos por El Buen Fin (Redacción, página 12) 
Uno más Uno-Aprueban en sesión de Cabildo descuentos por el Buen Fin (Redacción, página 07) 
El Reloj-Cumple ayuntamiento de Pachuca con fallo de Tribunal: El Ayuntamiento de Pachuca llevó a cabo la 
reinstalación de alrededor de 57 trabajadores del área de Limpia, tras el laudo dictado por el Segundo Tribunal Colegiado del 
Vigésimo Noveno Circuito W de la Federación y fueron reubicados en áreas como Servicios Municipales, Obras Públicas, 
Desarrollo Económico, Planeación, entre otras. "Apegados a lo que dictó la ley, de manera ordenada, ya reubicamos a los 
cerca de 57 trabajadores en diferentes áreas del ayuntamiento, los cuales principalmente se ubicaron en Servicios 
Municipales, Obras Públicas, Planeación y Desarrollo Económico", afirmó el alcalde de Pachuca, Eleazar García. Indicó que 
respecto al pago de los salarios caídos, prestaciones de ley y aguinaldos, los siete millones 548 mil 510.33 pesos que 
corresponden al monto legal del laudo e incidente de liquidación, recursos que dijo representan menos del uno por ciento del 
presupuesto anual para dichos pagos, "ya fueron depositados en el Tribunal de Conciliación, los cuales los trabajadores han 
cobrado sin problema y las cosas marchan de manera normal". Asimismo, informó que la contratación del nuevo personal 
para el funcionamiento del nuevo velatorio municipal, será a través de una empresa especializada, con servicios que, 
mencionó, deberán ser eficientes y de calidad personal que será contratado por evento, es decir, entre seis a ocho personas 
especializadas en dicha área. (Yina Bautista, página 05) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 

Universitarios hidalguenses: Calificado ayer como un día histórico para la vida estudiantil de la Universidad Autónoma del 
Estado de Hidalgo, los 19 planteles, unidades académicas, escuelas preparatorias, institutos profesionales y colegios 
incorporados, suspendieron labores en protesta por la situación nacional de los normalistas desaparecidos de Ayotzinapa. 
Animados por el ímpetu y atrevimiento que desde el martes tuvieron los estudiantes del Instituto de Artes en Real del Monte, 
los universitarios hidalguenses marcharon en Pachuca el miércoles, y ya contagiados por la rabia nacional, decidieron tomar 
institutos profesionales desde ayer por la mañana. A la par, el Consejo Estudiantil Universitario del Estado de Hidalgo 
(CEUEH) en conjunto con el Sindicato de Personal Académico de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo y del 
Sindicato Único de Trabajadores y Empleados de la UAEH decidieron realizar paro de actividades por lo que desde el jueves 
por la mañana no hubo clases en la máxima casa de estudios del estado. La afrenta tomada por dos trincheras causó 
polémica luego de que se confundiera de inicio –para quienes observamos desde afuera la situación e imagino que para 
ciudadanía en general e incluso padres de familia-el movimiento convocado por el CEUEH con el de los estudiantes 
organizados en comités o agrupaciones dentro de sus propios institutos. Horas después se aclaró el panorama y comenzó el 
deslinde de las partes. Los jóvenes agrupados en el Instituto de Artes de Real de Monte, desde el martes tomaron sus 
instalaciones de forma pacífica en solidaridad con el movimiento nacional que exige la presentación con vida de los 43 
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normalistas de la Escuela Normal Rural, Raúl Isidro Burgos en Guerrero; posteriormente, tras movilizarse de forma 
independiente desde el miércoles, los estudiantes del Instituto de Ciencias Económico Administrativas hicieron la respectiva 
toma pacífica ayer por la mañana, al igual que los del Instituto de Ciencias de la Salud. Por la tarde y noche, concentrados en 
el ICEa, se realizó una asamblea universitaria de donde emergieron puntos a presentarse ante las autoridades universitarias, 
o al menos eso supone el pronunciamiento que por radio online hicieron anoche. En dicho mensaje proponen la creación de 
una coordinadora estudiantil, una especie de consejo independiente al que es conformado por la propia UAEH con un 
representante del estudiantado, a quien por cierto en muchos comentarios de redes sociales se le desconoció. Por otro lado, 
la situación parece particularizarse pues además del motivo original de Ayotzinapa, ahora se temen desde represalias para 
promotores del paro independiente hasta actos de intimidación tanto para alumnos como para profesores. Hoy seguirán los 
pronunciamientos, posiblemente algún par de movilizaciones, pero queda ya para la historia de la UAEH, el paro histórico que 
se realiza en todos sus institutos y unidades académicas. 

 (Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 
 
CUIDADO, APARECE YA EL ODIO IRRACIONAL: El sentimiento de resentimiento de las familias de los 43 normalistas 
que no aparecen, el dolor de los padres por los hijos que en el fondo de su corazón sienten que a lo mejor no vuelven a casa, 
es muy entendible si se manifiesta en gritos de protesta y exigencias al gobierno para que haga su trabajo y les dé 
respuestas, porque están en su derecho de hacerlo. Gritos de exigencia que al final terminan en lágrimas de las madres y de 
los padres que se refugian en ellas o en los rezos para que un poder divino acuda en su auxilio en este momento de terrible 
dolor. Es entendible su dolor. Como también lo es el sentimiento de solidaridad responsable de millones de mexicanos y de 
seres humanos que en todo el mundo se les unen, por lo menos en el buen sentimiento de que encuentren respuestas 
adecuadas a su dolor. El gobierno de Peña Nieto mientras tanto hace su parte, con las limitaciones que debe tener en un caso 
que no es fácil, pero que con la detención de la pareja imperial encuentra una luz en este túnel macabro. Lo que se espera, 
por la forma de ejercer el poder del propio Presidente y de sus colaboradores, es que una vez que se tengan los datos, dé un 
golpe de mano en la mesa del poder y se ponga en su lugar a muchos de los tenidos como vacas sagradas, tanto del mundo 
de la política, como del empresarial, y de todos los niveles y vayan a la cárcel porque quienes están metidos en este mugrero 
no podrían actuar si no tuvieran el apoyo de quienes pueden hacerlo, por el poder que tienen desde estos escenarios ya 
mencionados. Así que no se extrañe si en breve el Presidente anuncia primero el destino de los 43 normalistas y después las 
medidas tomadas, con pruebas, en contra de los tenidos por intocables, con lo que empezaría un acto de limpieza general, 
sin parar en la estatura de los personajes así sean "vacotas" de la política o se. ñorones de las empresas, o señores de cuellos 
importados. Es lo que parece que viene porque ni el Jefe de la Nación, ni el Procurador ni el Secretario de Gobernación son 
de los que le temen al ejercicio del poder.. Lo que no se vale es que en este escenario de dolor y de presencia de pillos 
aparezcan con la máscara de supuesta solidaridad con los familiares de los 43 normalistas, gentes que lo único que provocan 
es más desatinos por su forma de actuar con provocaciones por el estilo que tienen de comportarse, pues lo que hacen es 
dañar, lastimar, pues lo mismo atacan, que incendian como lo hicieron con instalaciones del transporte en la ciudad de 
México donde lo hicieron según sus comunicados, porque el sistema daña a la sociedad, sin que les importe un pito la causa 
de las familias. Lo mismo se debe decir de quienes en Guerrero dañan las casas comerciales, sin tener conciencia de lo que 
hacen, o del daño que provocan a terceros. Parece que por ahí no camina la solidaridad real y seria. Son personajes o grupos 
que lo que logran es dañar más a un país empeñado en superar un momento dificil y que tiene en ellos una piedra más en su 
camino. Porque en este juego de sentimientos apuntan el del odio irracional, que no debe tener cabida en nuestro país. El 
odio irracional deja fuera de toda posibilidad las soluciones pensadas, porque es la negación de todo esfuerzo de solución, es 
la cerrazón a todo esfuerzo de luz, y es la puerta abierta al enfrentamiento por el enfrentamiento porque así lo quieren 
quienes no ven más camino que los golpes. Ese es un camino al que parece que nos debemos negar como seres pensantes, y 
no abrir las puertas primero del corazón, y después de nuestras voluntades. Debemos exigir que el gobierno cumpla con su 
parte porque es nuestro derecho, pero no con el odio de estos grupos de extremistas que no tienen más Dios que su rencor. 
Así no… Por ese camino, nunca.  
RETAZOS  
A CUAUHTÉMOC OCHOA se le va de las manos el control del partido Verde en Hidalgo, que es un relajo ya. 
 
 (Adalberto Peralta, página 02) 
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El Reloj-La Hora en Punto… 

Control y (des) confianza: De todas las corporaciones de seguridad existentes en el país, las policías municipales se 
convirtieron en el "patito feo", al ser éstas las más vulneradas por la delincuencia. Las de Cocula e Iguala están ahora en el 
centro del reflector, pero semanas, meses y años atrás, los señalamientos recurrentes fueron contra las corporaciones que 
pertenecen lo mismo a las capitales de varios estados, que a los cuerpos de seguridad, que casi improvisados, fueron creados 
en municipios pequeños, marginados y distantes. En diferentes momentos; autoridades locales de Baja California, Sinaloa, 
Durango, Tamaulipas, Jalisco, Veracruz, Morelos, Hidalgo, Guerrero y muchos otros estados, han reconocido que muchas de 
las policías municipales fueron infiltradas debido a causas por demás conocidas. Bajos salarios, falta de capacitación, 
preparación académica deficiente, autoridad mermada, armamento obsoleto y reducido presupuesto de operación, movieron 
a los malos policías a postrarse frente a la delincuencia. En el discurso oficial, casi todas las autoridades civiles coinciden en la 
necesidad de establecer el denominado mando único; en la práctica, los titulares de las policías estatales han cuestionado la 
iniciativa, pues saben que hay severas carencias para lograr una coordinación efectiva que permita tener "ojos" en todos los 
rincones de las localidades. En las policías municipales, son los oficiales de bajo nivel los que suelen estar más expuestos a las 
redes criminales, pues su precaria condición, aunada a presiones cómo la de "plata o plomo", hacen muy pronto que estas 
organizaciones, en vez de servir a la ciudadanía, se vuelvan en contra de ella. Los señalamientos más recurrentes son hacia 
patrulleros, motociclistas v policías de a pie, casi nunca son señalados los mandos y, sin embargo, los denominados mandos 
policiacos representan un severo "dolor de cabeza" para los alcaldes, pues es en ellos donde muchas veces se rompen y 
distorsionan los esfuerzos de combate a la inseguridad. Mercurio, por ejemplo, era la clave con la que identificaban en la 
policía capitalina a un mando que dejó el uniforme policial, y que a los pocos días perdió la vida en el enfrentamiento que 
hace ya varios años ocurrió en la denominada Zona Plateada. Si bien los exámenes de control y confianza, que se aplican a 
los integrantes de las corporaciones, se hacen con la intención de tener policías depuradas, ¿Qué pasa con los muchos que 
reprueban dicha evaluación? ¿Se quedan sin trabajo o se suman de lleno a otras filas? Y sin embargo, hay hechos que nos 
hacen suponer que entre las policías no sólo existe un "patito feo", sino que en las otras instancias, la situación puede ser 
más caótica preocupante. 

(Edmundo Pineda, página 07) 
Vía Libre-deslinde… 

Panal, horno está listo: La salida de Heriberto Martínez Santiago de la dirección estatal del Partido Nueva Alianza (Panal) el 
30 de mayo y el arribo del delegado especial Francisco Santillán Arredondo como parte de la estrategia de la jefatura nacional 
para desplazar al grupo de Moisés Jiménez Sánchez metió a este instituto político en un difícil proceso de restructuración de 
sus cuadros directivos. Sustituir o relevar a quienes no tenían un compromiso partidista porque le apostaron al proyecto 
personal de Moisés Jiménez Sánchez, Mirna García López y Alejandro Soto Gutiérrez fue áspero porque en un principio creían 
que la embestida no sería letal y que se las aguas agitadas tanto en el partido como en la Sección XV del Sindicato Nacional 
de Trabajadores de la Educación (SNTE) no harían naufragar al barco jimenista. Personajes como el primer dirigente formal 
del Panal Fernando Flores encabezaron la resistencia pero conforme avanzó el proceso y las acciones legales en contra de 
Mirna García López esta se fue venciendo hasta crearse condiciones para elegir a una nueva dirigencia que obedezca 
institucionalmente a un proyecto de partido que pueda mantener una estructura seria y competitiva. Todo indica que la 
dirección nacional de Nueva Alianza y del SNTE estiman que había que encender el horno para cocinar oportunamente a la 
nueva dirigencia y es factible que la convocatoria estatutaria aparezca a finales de este mes y la elección de presidente y 
secretario general se registre antes del periodo vacacional de fin de año de alcanzar los consensos necesarios. En principio se 
mencionan los nombres de Eliseo Molina y Juan José Luna pero no son los únicos las jefaturas nacional y local tendrán que 
evaluar para que no existan mayores daños de la sacudida y Nueva Alianza pueda seguir transitando competitivamente en los 
procesos electorales de 2015 y 2016. 

 (Alberto Witvrum, página web)  
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Crónica-Balcón Político… 
 
Morena vs UAEH: Luego que alumnos de la Escuela de Artes tomaran las instalaciones ubicadas en Real del Monte e 
iniciaran el martes pasado un paro de labores para solidarizarse con los estudiantes del país, que demandaron en 20 estados 
la aparición de los 43 normalistas desaparecidos el 26 de septiembre en el municipio de Iguala, Guerrero, las autoridades de 
la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo modificaron su decisión inicial de realizar un paro de dos horas, para 
extenderlo hasta el viernes en todas las escuelas e institutos. La medida generó reacciones, principalmente de quienes no 
creen en la “buena voluntad” de las autoridades universitarias, encabezadas formalmente por el rector Humberto Veras 
Godoy, y dirigidas en la realidad por el presidente del Patronato Universitario, Gerardo Sosa Castelán. A propósito, surgió ayer 
un comunicado emitido por el partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena) en Hidalgo y firmado por su vocero Héctor 
Legorreta, quien advierte sobre el riesgo que sufren los alumnos de la Escuela de Artes, de ser reprimidos por las fuerzas del 
orden público, para “recuperar” el inmueble. Dice Morena que el paro “ordenado” en todas las escuelas e institutos es un 
intento de represión para los alumnos del Instituto de Artes, que actúan de manera independiente a la “línea institucional”, 
seguida por los sindicatos de académicos, empleados y el consejo estudiantil. “El paro simulado, muestra ese rostro 
intolerante y coercitivo de quien ha convertido a la universidad en un protectorado para los oscuros intereses de quienes la 
mantienen secuestrada”, dice el comunicado y responsabiliza al gobierno, al rector Veras Godoy y al “cacique máximo”, 
Gerardo Sosa, de la integridad física de los manifestantes. Efectivamente, hay una intención de evitar a toda costa que los 
estudiantes de diversas escuelas salgan a las calles a manifestarse en favor de los normalistas de Ayotzinapa, para evitar 
desajustes sociales en un estado que vive en paz. Eso dicen las autoridades. 

 (Carlos Camacho, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 
 
: Que por primera vez en la historia de la Universidad Autónoma del estado de Hidalgo fueron tomadas las sedes de 
institutos como el de Artes, el de Ciencias Económico Administrativas y el de Ciencias de la Salud por parte del 
estudiantado en apoyo al paro de 72 horas en solidaridad con los normalistas de Ayotzinapa; ante ello, el rector de la 
UAEH, Humberto Veras Godoy, ofreció mantener un diálogo con alumnos y prometió que no habría represalias por la 
medida que asumieron. Sin embargo, hay quienes temen que sí se de una cacería de brujas desde la secretaría general de 
la Universidad. 

: Que quienes ya están perfilando a sus gallos para la sucesión son los integrantes de la Sección 15 del SNTE en el estado, 
pues para 2015 debe renovarse la cúpula que actualmente dirige Sinuhé Ramírez Oviedo a quien se le ve en aspiraciones 
políticas para candidaturas a San Lázaro, por lo que ya suenan nombres como Said Vargas Sáenz, Emilio Eliseo 
Molina y el más perfilado, el actual diputado local del Panal, Víctor Trejo Carpio. 

: Que la delegación de la Secretaría de Economía en Hidalgo evidenció que la asociación denominada Comisión 
Comercial y Empresarial CONACYEM AC, no se encuentra en sus registros oficiales y no está aprobada para realizar 
acciones de representatividad de algún sector de la iniciativa privada por lo que alertaron a los empresarios de la entidad a 
vigilar que quienes busquen tener representatividad deben cumplir con la ley. Actualmente, el SIEM cuenta con la 
información de 212 cámaras con autorización vigente en el año 2014. 

: Que con motivo de El Buen Fin, el cabildo de Pachuca aprobó la aplicación de descuentos del 50 por ciento en 
actualizaciones y recargos a personas que paguen el impuesto predial y el concepto de renovación de placas de 
funcionamiento, medida que fue aprobada por unanimidad, puesto que a pesar de las diferencias políticas al interior de la 
asamblea, el interés por las metas de captación parece ser del interés común. ¿Será por aquello de que los municipios no 
tienen para el pago de aguinaldos? 

 
 (Redacción, página 03) 
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Milenio-Las perlas… 
 
“Lo que pasa es que hay observaciones que hay que ir considerando en razón a los escenarios que en algunas ocasiones se 
vienen dando, tenemos que tomar siempre medidas preventivas” 
Fernando Moctezuma Pereda 
Secretario de Gobierno sobre recomendación a municipios vs delincuencia. 
 
 “Adoptar y guiarnos por los acuerdos establecidos por la Federación para la vigilancia epidemiológica, prevención, control y 
combate de los riesgos para salud que implica la enfermedad provocada por el virus del ébola” 
Francisco Olvera Ruiz 
Gobernador sobre prevención de casos de ébola en Hidalgo. 
 
 “Que aprendan a manejar y a controlar un incidente o desastre en el momento; traer orden con el caos que sucede cuando 
hay un desastre grande y la gente no sabe hacer, se les enseña que hay un orden y reponer a la gente” 
Shari Harrington 
Titular de Protección Civil de Montgomery, Indiana sobre capacitación en Hidalgo. 
 
(Redacción, página 03) 
Criterio-Se dice que… 

que el exdiputado federal “panista” Daniel Ludlow Kuri ya negoció sus votos en favor de Alejandro Moreno Abud para que 
éste se reelija al frente de la dirigencia estatal del Partido Acción Nacional. Entre la clase azul se dice que Ludlow Kuri incrustó 
en la planilla a Diana Salinas Silva y otros recomendados y desde luego, algo negoció para su esposa Yoli Tellería, actual 
funcionaria del gobierno del estado, quien de seguro buscará ser candidata a diputada federal el año próximo o de perdida 
repetiría de legisladora local en 2016, lo importante es sacarle raja al proceso interno de acción nacional. 

que los contendientes por la presidencia del comité estatal de acción nacional Alejandro Moreno Abud y Asael Hernández 
Cerón, darán inicio a sus campañas de proselitismo entre la militancia blanquiazul el próximo 9, visitarán los municipios donde 
tienen presencia como partido y será el 14 de diciembre cuando la militancia panista vote y decida quién encabezará la 
durante el próximo periodo. 

que los tricolores del estado tendrán fiesta el próximo sábado en Mixquiahuala, donde asistirá el gobernador Francisco Olvera 
Ruiz y estará presente el presidente del Comité Ejecutivo Nacional del Revolucionario Institucional, César Camacho Quiroz, 
además del dirigente nacional de la CNC, ya que se realizará la toma de protesta a los comités municipales cenecistas de la 
región; se espera la asistencia de buena parte de la clase política del estado, entre ellos las dirigencia local del PRI y de la 
CNC principalmente 

que la insistencia del líder de la CODUC, Luciano Cornejo, por imponer a su exchofer Héctor Chávez como candidato a 
presidente del PRD en Hidalgo hizo que la corriente Nueva Izquierda vaya fragmentada a la elección, pues el FDH, que dirige 
José Guadarrama Márquez, irá con su candidato, el exdiputado local José Ramón Flores Reyes; mientras, la UFIC aún no 
define si pondrá a su candidato o se aliará con el FDH. 

que ayer, luego de la declaratoria de la ciudad de Pachuca como cuna del futbol mexicano, varias diputadas locales, entre 
ellas Gloria Hernández y Edith Aviles, y empleadas del Congreso local anduvieron persiguiendo, celular en mano, a los 
deportistas del club de futbol del Pachuca para sacarse la foto del recuerdo. Resulta que generaron mucho asombro los 
jóvenes futbolistas, que lo que menos importó fue la sesión. 
 
 (Redacción, página 03) 
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Independiente-El Socavón:  
 
Hasta 2034 se va el plazo para pagar la deuda. Quizá entonces veamos ya algún provecho para los terrenos de la fallida 
refinería. 
 
(Redacción, primera plana) 

 

Plaza Juárez-Dese por enterado… 
 
Cada quien para su santo  
Algo grave pasa en la subsecretaría de gobierno a cargo de Jesús Amador Zamudio, y no es exclusivamente el trato con sus 
subalternos, sino la presencia de familiares del funcionario en la conformación de las ya famosas "Redes Ciudadanas", que no 
son ahora cosa sino la plataforma política con la que Geraldo Sosa pretende postularse en calidad de "candidato ciudadano" a 
la gubernatura del estado. Porque vea usted que Antonio Aguilar Hernández, más conocido como "El Tigre", y quien tuvo a 
bien dar vida a la Red citada en el municipio de Jacala, además de haber sido alcalde por el PRD de Guadarrama, es pariente 
de la ex diputada local Estela Rubio y esta a su vez es pariente del ingeniero Zamudio por la vía materna. De tal modo que a 
estas alturas ya nadie entiende lo que pasa, porque pareciera que cada quien ve para su santo en estos momentos, cuando la 
obligación hasta moral de todos los funcionarios del gobierno estatal, es ser solidarios y disciplinados con el gobernador 
Olvera. Y como este hay muchos.  
 
Radiotón en 98.1  
Buena idea la del director de Radio y Televisión, Sergio Islas, de organizar el primer Radiotón el próximo viernes 14 del 
presente mes, a fin de recabar recursos en apoyo a de niños enfermos en la entidad. Porque sin duda lo que se logre será 
traducido en hechos concretos, en acciones que apoyen directamente a los pequeños. El evento se realizará todo el día en las 
emisoras que conforman Radio Hidalguense. 
 
El carretas va por todo 
El alcalde de HUEJUTLA, Alfredo San Ramón Duval, más conocido como “El Carretas”, deberá ser tomado muy en cuenta por 
los que ya preparan las candidaturas a diputados federales. Hoy edil por Movimiento Ciudadano, ha logrado hacerse de un 
capital político real en toda la región, y si piensan que con el visto bueno de los de siempre, es decir los Fayad, los Reyes o 
los Badillo el asunto está arreglado, se equivocan. Hay nuevos enclaves de poder, y de poder real, que deben ser valorados, 
les guste o no, y con todo yla fama que tiene el alcalde de Huejutla. 
 
Triunfo pírrico de Percy Pinocho 
Vaya que lo celebró, él y su titiritero. Pero la victoria legal en el asunto de los despedidos en el ayuntamiento de Pachuca se 
antoja pírrica. Percy podría ver el final de su reinado como dirigente de los trabajadores del municipio pachuqueño en poco 
tiempo, y bien que sabe el porqué. Asunto de esperar. 
 
(Redacción, página 03) 
La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
Enfatizó el gobernador Olvera Ruiz que en el estado dan una respuesta oportuna ante las contingencias sanitarias, lo cual 
queda claro por el compromiso de servidores públicos del Sector Salud, así como coordinación eficaz que coexiste entre 
diferentes niveles de gobierno. Esto como parte del anuncio que hiciera para arrancar con la implementación de los 
protocolos con el Ébola. En con la premisa de la prevención para evitar complicaciones. 
 
(Redacción, primera plana) 
La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-María Elena Núñez: Desde el área de Educación Básica, en la SEPH, María Elena Núñez consolidada un buen equipo 
de trabajo para así, de un modo eficaz, priorizar los temas pendientes para abonar al fortalecimiento de mejores estrategias a 
favor de la niñez hidalguense. Resalta su perfil por ser una mujer preparada y con amplia experiencia en este ámbito. 
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Abajo-Paulino Jaime Reyes: Reyes Galindo como titular del Ejecutivo en Atitalaquia acumula cometarios negativos, 
específicamente en temas relacionados con la seguridad: son varios los habitantes que refieren la falta de estrategias 
contundentes; aunado a ello, está que en cada colonia, las personas padecen por diversas situaciones: en servicios básicos o 
avance en obras. Ojalá que próximamente existan mejoras. 
 
 (Redacción, página 02) 

 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 
OBEDIENTES 
Atentos a las indicaciones, en el Sector Salud mantienen las acciones correspondientes para la aplicación de la 
vacuna contra la Influenza, de ahí que la premisa sea evitar situaciones que se salgan de control, para no 
afectar a los habitantes. 
Por ello, comentan los grillitos que refuerzan las labores en las diferentes jurisdicciones sanitarias, además de seguir con las 
tareas permanentes. 
  
RECUENTOS 
 Desde hace un año, las regidoras del Partido Nueva Alianza de Mineral de la Reforma: María Guadalupe Gómez 
Chávez y Karina Hernández Barrera no logran aventajar en las labores para actualizar el reglamento municipal 
y así poder regularizar los las licencias y permisos comerciales, está situación implica que las autoridades no 
logren poner en orden al comercio informal. 
  
INSISTENCIA 
 Son varios los municipios en el Valle de Tulancingo, donde las quejas hacia los oficiales de Tránsito aumentan. La queja no 
es porque cumplan con su obligación, sino que a veces disculpan al “compadre” y van contra “el inocente”. Lo que hay que 
ver.  
  
ASPECTOS 
 En el Congreso del estado dieron prioridad total a la declaratoria de Pachuca de Soto como Cuna del Futbol Mexicano, sobre 
la armonización de normativas con el nuevo Sistema de Justicia Penal. Los diputados optaron por privilegiar la atención al 
Club de Futbol Pachuca, su directiva y plantel de jugadores que discutir y aprobar las iniciativas faltantes en materia de 
justicia, para ello, los legisladores sesionarán este viernes y sábado, pues cabe recordar que este andamiaje jurídico debe 
entrar en vigor el próximo 18 de noviembre. 
 
(Redacción, página 02) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Requebraja al PRD caso de los Abarca: La designación de José Luis Abarca como candidato a la alcaldía de 
Iguala, Guerrero, acusado hoy —junto con su esposa María de los Ángeles Pineda— de la desaparición de 43 estudiantes 
normalistas y muerte de seis personas, generó al interior del PRD un enfrentamiento entre corrientes, quienes acusan 
mutuamente de impulsarlo como candidato en 2012. Ayer, el presidente del Senado, Miguel Barbosa (PRD), aseguró que la 
candidatura de Abarca fue impulsada por la corriente Patria Digna, la cual es coordinada por el ex senador Carlos Sotelo, 
quien también pertenecía —como Barbosa— a la corriente de Nueva Izquierda o Los Chuchos. Las declaraciones vinieron 
luego de que el miércoles Los Chuchos le exigieron a Miguel Barbosa explicar cómo se dio la designación de José Luis Abarca, 
pues en 2012 el actual presidente del Senado era el coordinador nacional de Nueva Izquierda (NI). Previamente Barbosa 
había pedido a NI que debían acudir ante la autoridad para explicar la designación. Recordó que el entonces presidente del 
PRD, Jesús Zambrano, se reunió con Abarca dos días antes de que pidiera licencia al cargo, por lo que era necesario que se 
conociera el contenido de la charla. En el cruce de declaraciones, Barbosa dijo ayer a sus ex aliados políticos que se les 
olvidan las cosas, pues a Abarca no lo “palomeó” él, sino la corriente del ex senador Carlos Sotelo, quien hasta 2010 era parte 
de cúpula de Los Chuchos y luego se salió para formar su propia “tribu”. Reparto de culpas. Barbosa relató que Carlos Sotelo 
se salió de Nueva Izquierda en 2010 y con él se fue Lázaro Mazón, quien fue el personaje que llevó al PRD a José Luis 
Abarca. “Parece que (esto) no lo recuerdan los dueños de la corriente Nueva Izquierda, así es que ninguna molestia debe de 
provocarles, ninguna preocupación, (deben tener) si están limpios. No debe de molestarles nada, es una obligación 
ciudadana: todo aquél que tenga información tiene que entregarla (a la PGR)”, dijo. Ayer, desde el Senado, Barbosa 
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respondió: “no tengo ninguna información qué dar porque no participé como coordinador nacional en la designación de 
Abarca, ni de ningún candidato de Guerrero, pero que no se enojen Los Chuchos, van a tener que entregar información todo 
aquél que la tenga, es una obligación ciudadana de contribuir al esclarecimiento de los hechos, no es un señalamiento de 
implicación, es entregar información”. El dedo en la llaga. La serie de acusaciones entre perredistas se ha dado prácticamente 
desde que se conoció la tragedia de Iguala, justo cuando salían de la elección de su presidente nacional, Carlos Navarrete, y 
en la antesala de la designación de candidatos para los comicios estatal y federal de 2015. Los primeros en señalar a otros 
miembros del partido fue el líder de la corriente Izquierda Democrática Nacional (IDN), René Bejarano y el diputado Alejandro 
Sánchez Camacho, quienes se deslindaron desde un inicio de José Luis Abarca. El 5 de octubre, durante el Consejo Nacional 
de su partido, Bejarano denunció al ex alcalde de Iguala, quien aseguró que estaba detrás de la muerte del dirigente local 
Arturo Hernández Cardona, pero “hubo resistencia de grupos del partido (para profundizar en el tema), de diputados locales y 
federales de determinada corriente (y) hubo defensa de José Luis (Abarca)”. Dijo que el tema lo conoció directamente el 
actual secretario general del PRD, Héctor Bautista, líder de la corriente ADN y aliado de Los Chuchos. Bejarano y Sánchez 
señalaron al ex secretario de Salud de Guerrero, Lázaro Mazón, ex integrante de NI y ahora cercano al partido Movimiento 
Regeneración Nacional (Morena) de Andrés Manuel López Obrador, como el promotor del ex alcalde Abarca. Las críticas se 
trasladaron entonces a Morena. Mazón acudió el 22 de octubre a la PGR para declarar y deslindarse de Abarca y sus 
actividades delictivas. El domingo 26 de octubre, López Obrador en el Zócalo se deslindó y rechazó vínculos políticos con 
Abarca y con Ángel Aguirre Rivero. “Barbosa miente”. Carlos Sotelo, aseguró que Barbosa, miente y buscar “desviar la 
atención” de su responsabilidad cuando fue parte de la cúpula de Nueva Izquierda. En entrevista con EL UNIVERSAL, aseguró 
que Barbosa y NI parecen “infantes” al buscar responsables sobre la paternidad de la candidatura. Explicó que en 2012, 
cuando se designaron las candidaturas en el PRD, la corriente Patria Digna no existía, pues ésta se constituyó en agosto de 
2013 en San Cristóbal de las Casas, Chiapas. Dijo que es falso señalar que Mazón construyó con él su corriente. Para Sotelo, 
Abarca es un tema exclusivo de Los Chuchos y en el caso de Barbosa “ya no haya cómo eludir el señalamiento de Jesús 
Ortega y de Guadalupe Acosta Naranjo”. “Los de Nueva Izquierda parecen infantes; la disputa es entre ellos y ahora Miguel 
(Barbosa) está intentando no asumir su propia responsabilidad”. Sotelo instó a Barbosa a comparecer ante el Ministerio 
Público por ser dirigente de Nueva Izquierda cuando a Abarca lo hicieron candidato. (Francisco Nieto y Juan Arvizu, 
primera plana). 
La Jornada-Avergüenza al país los hechos de Iguala: Narro: Los hechos de violencia ocurridos en Iguala, Guerrero, 
hace casi siete semanas duelen y avergüenzan a la nación entera, aseguró el rector de la Universidad Nacional Autónoma de 
México (UNAM), José Narro Robles. El rector de la máxima casa de estudios del país habló frente al presidente Enrique Peña 
Nieto en la entrega de premios a estudiantes de licenciatura y posgrado, y pidió hacer de la ceremonia un motivo de reflexión 
más que de celebración. Que se muevan nuestros sentimientos en favor de la justicia y que se comprometa nuestra 
inteligencia en la búsqueda de la verdad y la superación. También acudieron a la ceremonia los secretarios de Educación 
Pública, Emilio Chuayffet, y de Hacienda, Luis Videgaray; los gobernadores del estado de México y de Chiapas, Eruviel Ávila y 
Manuel Velasco, respectivamente, así como rectores de otras universidades, legisladores y directivos del Grupo Financiero 
Interacciones, institución que junto con la UNAM promovió el Premio Nacional de Investigación Impulso al Desarrollo de las 
Finanzas Estatales. Ahí, y cuando en todo el país se multiplican las voces de reclamo por el paradero de los 43 estudiantes 
normalistas desaparecidos y de justicia para las seis personas asesinadas entre el 26 y el 27 de septiembre pasado, Narro 
Robles calificó a México como país de contrastes, de paradojas mayúsculas. Una gran nación que vive momentos 
complicados, que lucha por hacer realidad sus enormes posibilidades, pero también a la que le pesan, y mucho, rezagos 
ancestrales y problemas exacerbados en los últimos lustros. Es imposible, añadió, negar las disparidades del país. Se 
encuentran en todos los campos de la vida colectiva: el económico, el social, en la salud, la educación, el empleo, la vivienda 
o la calidad de vida. Este panorama no tiene raíz reciente, dijo, ha sido parte de la realidad de siempre y ha llegado la hora 
de enfrentarla. El rector Narro ubicó entonces la ceremonia como una representación de lo antes señalado: por una parte, 
asistimos con el luto de los hechos registrados hace casi siete semanas en Iguala, que afectan directamente a más de medio 
centenar de familias guerrerenses, pero que le duelen y avergüenzan a la nación entera. Y al mismo tiempo se convoca para 
premiar el talento –seis de sendas universidades del país públicas y privadas– la búsqueda de la superación y el interés por 
contribuir a la solución de los problemas del país. Antes, el doctor Narro había hecho una reflexión sobre la educación y la 
derivó hacia el mundo actual, donde ‘’existen trampas derivadas de la confusión de los valores laicos fundamentales’’. Con 
frecuencia, apuntó, se desdibujan algunos objetivos esenciales y se pierde el norte de la existencia: los fines de la vida. 
Entonces, se prefiere tener que ser; se opta por estar y no por trascender; se escoge el camino del lucro en lugar del que 
conduce a la solidaridad; se prefiere la mejoría personal en vez del progreso colectivo. Para todos esos males, dijo, la 
educación es el antídoto. No es el viaje al progreso. Es sólo el pasaje requerido para hacer la travesía y llegar a ese destino. 
Sin ella no hay porvenir. (Rosa Elvira Vargas y Roberto González Amador, primera plana) 
Excélsior-Cancelan licitación de tren a Querétaro; se busca más transparencia y legitimidad: SCT: El gobierno 
federal anunció anoche la revocación de la concesión del tren bala México-Querétaro, con el fin de dar más transparencia y 
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claridad para que no haya dudas sobre este proyecto. El pasado lunes, la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) 
anunció que un grupo de empresas internacionales y mexicanas, encabezado por el consorcio asiático China Railway, había 
ganado la licitación de la obra que conectará la terminal de Buenavista en el Distrito Federal con la capital queretana, por 
medio de un tren que viajará a una velocidad máxima de 300 kilómetros por hora. Anoche, el secretario de Comunicaciones y 
Transportes, Gerardo Ruiz Esparza, anunció en una entrevista televisiva la decisión del gobierno del presidente Enrique Peña 
Nieto de reponer la convocatoria en razón de responder a las dudas e inquietudes que han surgido en la opinión pública por 
este proyecto. La decisión gubernamental, dijo el titular de la SCT, tiene la finalidad de dar un tiempo más amplio y propiciar 
la participación de un mayor número de fabricantes de trenes, así como de fortalecer la absoluta claridad, legitimidad y 
transparencia. “El señor Presidente tiene la sensibilidad de que un proyecto tan importante, de tanto beneficio no tenga duda 
alguna de parte de la sociedad, no tenga duda alguna de parte del Congreso de la Unión y creo que es la decisión más 
conveniente que está tomando para repetir el procedimiento, para dejarlo plenamente aclarado en tiempos y en 
participantes”, dijo Ruiz Esparza. El secretario ratificó que el procedimiento que queda sin efecto siempre estuvo en tiempo y 
apegado a los términos legales. 
PEÑA REVOCA LA CONCESIÓN DE TREN QUERETANO 
Ordena reponer el procedimiento para dar transparencia a las empresas participantes y legitimar el proceso. El presidente 
Enrique Peña Nieto ordenó anoche al titular de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), Gerardo Ruiz Esparza, 
revocar el fallo de la licitación del tren rápido México-Querétaro y reponer el procedimiento desde el inicio para dar una 
completa transparencia y legitimar el proceso. A través de un comunicado, el funcionario informó que el mandatario le pidió 
publicar en los próximos días una nueva convocatoria que considere un periodo más amplio para que se reciba un mayor 
número de propuestas económicas. “El señor Presidente desea que el proyecto tan importante para México no sea 
cuestionado y tenga claridad absoluta. “Esa es la decisión del Presidente y el punto esencial es más transparencia y más 
claridad y que no haya dudas sobre el proyecto”, aseveró. El objetivo, dijo, “es reponer el proceso de licitación dando un 
tiempo más amplio para presentar ofertas por parte de los fabricantes de trenes.” El gobierno federal considera que es 
indispensable que existan más jugadores y participantes en el proceso de licitación para dar más transparencia. El lunes 
pasado la SCT anunció que el consorcio formado por la ferroviaria China Railway Construction Corporation Limited en 
conjunto con las empresas mexicanas Constructora y Edificadora GIA+A; Promotora y Desarrolladora Mexicana; Constructora 
Teya y GHP Infraestructura Mexicana serían las responsables de llevar a cabo ese proyecto de más de 58 mil 951 millones de 
pesos. Durante el acto, en el cual se dio a conocer el fallo, se destacó que se dio especial atención a la transparencia en el 
desarrollo del proyecto, por lo que la dependencia pondría a disposición de la sociedad el portal electrónico 
www.trenrapidomexicoqro.gob.mx, en el cual se tendrá toda la información a detalle del avance de la obra y el ejercicio de 
los recursos financieros. El Presidente, según Ruiz Esparza, desea que un proyecto tan relevante no sea cuestionado en 
absoluto. El proyecto incluyó la participación del testigo social Humberto Santillana Díaz, designado por la Secretaría de la 
Función Pública; la titular del OIC de la SCT, Nidia Chávez, y una firma de prestigio y amplia experiencia, que auditará 
permanente y sistemáticamente el avance de la obra. Ruiz Esparza dijo que la licitación tuvo, en toda y cada una de sus 
etapas, especial cuidado en acatar los procedimientos que señala el marco legal para asegurar las condiciones en cuanto a 
precio, calidad, financiamiento y oportunidad. 
De alta velocidad 
El proyecto consiste en un tren eléctrico de alta velocidad, con 210 kilómetros de longitud, de los que 15.9 kilómetros serán 
viaductos y 11.6 kilómetros túneles. Tendrá dos terminales: una en Buenavista y otra en la ciudad de Querétaro y viajará a 
una velocidad máxima de 300 kilómetros por hora, completando el recorrido en 58 minutos, lo que implicará más de dos 
horas de ahorro. Gerardo Ruiz Esparza señaló que el jefe del Ejecutivo fue sensible a las inquietudes que se manifestaron 
luego del resultado y a los cuestionamientos que hicieran legisladores federales por el corto tiempo en que se decidió a la 
empresa ganadora. “El señor Presidente tiene la sensibilidad de que un proyecto tan importante, de tanto beneficio no tenga 
duda alguna de parte de la sociedad, no tenga duda alguna de parte del Congreso de la Unión y creo que es la decisión más 
conveniente que está tomando para repetir el procedimiento, para dejarlo plenamente aclarado en tiempos y en 
participantes.” Durante el proceso de licitación iniciado en junio de este año, la dependencia federal recibió 16 cartas de 
disculpa de las empresas que prefirieron no participar, entre ellas ICA, Bombardier, Alstom, Constructora de Proyectos Viales 
de México, Siemens, COMSA, Elecnor México, Abengoa e Ingenieros en Mantenimiento Aplicados, entre otras. Se prevé que el 
consorcio ganador concurse en la nueva licitación y tenga oportunidad de ganar. 
La comparecencia 
Antes, por la tarde, el secretario de Comunicaciones y Transportes, Gerardo Ruiz Esparza, negó categóricamente que en la 
licitación de las obras para el tren México-Querétaro haya habido privilegios, amiguismo o corrupción. Se otorgó la licitación a 
una empresa transnacional cumpliendo con la normatividad en vigor. Aclaró que el proceso fue transparente, apegado 
estrictamente a derecho. Además, el titular de la SCT pidió a los senadores que han criticado el proceso “ver el mar completo 
y no una copita” sobre el controvertido caso. También afirmó que de haberse extendido el plazo de las propuestas para la 
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construcción del tren, el consorcio Railway Construction Corporation se hubiera retirado del concurso. (Enrique Sánchez, 
página web). 

 
 
 
 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 
 
Caso Iguala: se hizo "la chica": José Miguel Vivanco, director de Human Rights Watch para América, dijo ayer que la 
desaparición de los 43 normalistas ocurrió porque en México “la impunidad es una regla”. Tiene toda la razón: más de 90 por 
ciento de los delitos en México nunca desemboca en consignaciones ante un juez y, de las que sí, menos de la mitad termina 
en condenas para los infractores. La impunidad es el mejor aliciente para el crimen organizado, con todo lo que conlleva 
(tráfico de drogas, narcomenudeo, robos, homicidios, extorsiones, trata de personas, piratería, fraudes, corrupción de 
servidores públicos de todos los niveles…). Dicho de otro modo: nueve de cada diez delincuentes pueden apostar que se 
saldrán con la suya. Pobreza y marginación han venido creciendo pero no, como dijo ayer también el secretario Luis 
Videgaray, la economía. Insuperable caldo de cultivo para criminales con firme garantía de impunidad. El más de medio 
centenar de capturados por el caso Iguala (incluida la pareja Abarca) solo tuvieron la mala suerte de ser la excepción a la 
regla que invocó Vivanco… 

 (Carlos Marín, primera plana) 
Milenio-La Historia en Breve… 
 
Y si Montiel estuviera diciendo una verdad demasiado sencilla: Henos aquí, dando voz otra vez al villano. La trama es 
simple. Un poderoso político mexicano, tocado por la sospecha de maquinar elefantiásicos casos de corrupción, se habría 
servido de todas las suciedades extralegales para darle un escarmiento inolvidable a su ex esposa, para colmo francesa. En 
esa línea argumental, Arturo Montiel no solo le quitó desde hace tres años a Maude Versini a los tres hijos que tuvieron en 
matrimonio, sino que ha hecho imposible que los vuelva a ver. Vencida por la repugnante justicia mexicana, ella se va a 
Francia a preparar el contraataque. Versini arremetió ayer desde Washington, donde promueve un recurso ante la Comisión 
Interamericana de Derechos Humanos, y dio a conocer que la justicia internacional ya convirtió a Montiel en prófugo. Carezco 
de elementos para negarle razón a la señora Versini, pero ayer también, por primera vez, escuchamos a Montiel. Nos dijo por 
la mañana: —Que quede muy claro, yo no me opongo a que ella vea a sus hijos. Son las autoridades mexicanas las que 
disponen el régimen de convivencia. Y cuando ella se presentó a declarar, manifestó a la juez que tanto ella como su esposo 
hacían actos de violencia contra mis hijos. Está videograbado. Por esa razón, me otorgaron que no tenía que restituirle a los 
niños. Sé que concederle un mínimo de credibilidad a Montiel es quedar condenado por La dictadura perfecta y la 
santurronería política. Pero, y no recuerdo quién lo decía, con frecuencia es demasiado sencilla la verdad para que sea creída. 
Como sea, el juez ya informó que todo se resolverá en un par de meses. 

(Ciro Gómez López, página 02) 
Milenio-En privado… 
 
Zedillo y las drogas: El miércoles, en la sesión plenaria de Banorte, en la que participaron los ex presidentes Alan García, 
de Perú; Sebastián Piñera, de Chile, y Ernesto Zedillo, le pregunté por qué como ex presidente se había manifestado a favor 
de la legalización de las drogas y no lo hizo como Presidente y me contestó muy a su estilo, muy fuerte: No caricaturicemos. 
Se caricaturiza cuando dicen: ustedes están a favor de las drogas, cuando estamos a favor de algo mucho más serio y 
complejo. Zedillo forma parte de la Comisión Global de Políticas sobre Drogas, con el ex secretario general de la ONU Kofi 
Annan, el ex presidente de Brasil Fernando Henrique Cardoso y el empresario británico Richard Branson, entre otros 
personajes, quienes han proclamado el fracaso de los programas de combate a las drogas, al centrarlo en un tema policiaco, 
cuando es de salud pública, los adictos son enfermos, no delincuentes y que se debe atender con médicos y no con policías. 
Dijo que tan han fracasado esos programas policiacos, que lo único que han producido es enriquecer a los criminales para 
que minen al Estado y provoquen un enorme daño a la sociedad. Y no me voy a meter en este tema, pero si supiéramos la 
ridícula historia de cómo se concibieron esas políticas, nos daría vergüenza estar hoy, en 2014, siguiéndolas, exclamó. Zedillo 
me respondió sobre su posición en el tema, que se percibe como un cambio, la despenalización de las drogas, y me dijo que 
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siempre pensó lo mismo y que así lo hizo saber, en su momento, a los funcionarios de Estados Unidos con los que habló 
como presidente de México. Recordó que en su visita oficial a Washington, en 1995, la columna de Jack Anderson en el Post, 
lo recibió así: Bienvenido el presidente que quiere legalizar las drogas en el mundo. Yo no cambié, remató. Y en lo que estoy 
completamente de acuerdo con Zedillo es en el fracaso global, México incluido, en el combate a la drogadicción. Ahí, y aquí, 
están los resultados. 
Retales 
1. Bomba. El caso Abarca ha desbordado los conflictos al interior del PRD sin que los señalados Chuchos encuentren un 
discurso y una estrategia del calibre de la crisis que enfrentan. Lo que antes se decían a puerta cerrada, ahora lo declaran a 
todos. Y como siempre, culpan a los medios; 
2. Robo. El robo de combustible en México se ha convertido en uno de los principales ingresos del crimen organizado. Cifras 
de Pemex revelan que el año pasado le sustrajeron siete y medio millones de barriles con un valor de 15 mil millones de 
pesos. Pero las multas y penas aprobadas ayer por los diputados son raquíticas. Y esos dos mil 300 millones de litros los 
venden en gasolineras; y 
3. Alta. Aunque ha tenido una recuperación asombrosa, los médicos que atienden a Miguel Mancera le recomendaron no salir 
hoy del hospital, y les hará caso. 
(Joaquín López Dóriga, página 02) 
Milenio-Trascendió… 
 
:Que el presidente Enrique Peña Nieto y el rector de la UNAM, José Narro, se reunieron en privado tras entregar el primer 
Premio Nacional de Investigación Impulso al Desarrollo de las Finanzas Públicas Estatales. 
 
Al término del encierro, que duró unos 30 minutos, el mandatario y el universitario se retiraron sin hacer comentarios. Tenían 
mucho de que hablar. 
 
:Que ayer un grupo de senadores del PAN comenzó a presionar para que Raúl Plascencia entre a la terna que votará el 
Senado la próxima semana a fin de elegir al ombudsman. 
 
En esa lista ya van perfilados el abogado de la UNAM, Luis Raúl González Pérez; el secretario general de San Lázaro, Mauricio 
Farah, y la ex subsecretaria de Relaciones Exteriores Patricia Olamendi. 
 
:Que por supuestas violaciones al debido proceso, uno de los integrantes de la banda de Los Rojos, que secuestró y asesinó 
a Silvia Vargas, consiguió un amparo definitivo por parte de un magistrado del Quinto Tribunal Unitario, aunque por otro 
plagio. 
 
Lo grave, alertan quienes han seguido el caso de cerca, es que los jueces sigan por ese camino y el delincuente Raúl Ortiz 
González obtenga el mismo beneficio en el caso de la hija de Nelson Vargas, aunque su eventual liberación se ve difícil, pues 
tiene procesos por otros seis secuestros y delincuencia organizada. 
 
:Que la propuesta de la Asamblea General Politécnica de declarar un receso de la mesa de diálogo, hasta las 13 horas del 
lunes 10 de noviembre, causó sorpresa entre quienes consideraban inminente un acuerdo para resolver el asunto de esa casa 
de estudios. 
 
Ante la exigencia de que se designe ya director interino, César Becker Cuéllar, titular de la Coordinación Ejecutiva de la SEP, 
dijo a los estudiantes: “Nosotros veníamos dispuestos a agotar toda la agenda entre hoy y mañana. Si alguien está aplicando 
tácticas dilatorias, muchachos, son ustedes”. 
 
:Que el presidente de Uruguay, José Mujica, balconeó la ocurrencia del embajador de México en Uruguay, Felipe Enríquez, de 
cambiarle su vocho “Fusca” por unas 10 camionetas 4x4, y que si se decide, dijo, usaría esos vehículos para las comunidades 
pobres. 
 
El equipo del embajador precisó que la propuesta de Enríquez se dio en una charla informal donde le sugirió llevar su auto a 
México y subastarlo. No andaba tan equivocado el diplomático, pues más tarde un jeque árabe ofreció hasta un millón de 
dólares por el Volkswagen. 
 
 (Redacción, página 02) 
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Criterio-Jaque Mate… 
 
Anarquistas: ¿A quién hicieron daño los encapuchados que este 5 de noviembre quemaron un autobús y la estación del 
Metrobús de Ciudad Universitaria? ¿Al gobierno federal o al capitalino? ¿A los responsables de la desaparición de los 
normalistas de Ayotzinapa? No, el daño fue a los estudiantes y empleados de la UNAM, así como a la gente trabajadora que 
quería llegar a sus hogares la noche de este miércoles. ¿En qué ayudó a los desaparecidos este ataque a los universitarios y 
al transporte público? En nada que yo sepa. El Metrobús, que ya se encuentra saturado, tiene ahora un vehículo menos y por 
lo tanto un mayor congestionamiento. No está haciendo parada en Ciudad Universitaria y no la hará durante tres meses. Esto 
afectará no a los políticos o a las autoridades de la UNAM, que llegan con vehículo privado a sus oficinas, sino a quienes 
bajaban del Metrobús en ese lugar para asistir a clases o para trabajar. Elvia Vázquez, por Twitter, me comentaba ayer: 
“Lamentable situación para los que trabajamos en la UNAM”. El grupo de encapuchados que quemó el Metrobús desalojó 
previamente de sus oficinas a los investigadores del Instituto de Investigaciones Sociales. Ayer las autoridades de la UNAM les 
pidieron a los académicos que mejor no se presentaran a trabajar “hasta que se calmen las cosas”. ¿A quién ayuda que los 
investigadores no puedan acudir a sus cubículos? A nadie, pienso yo. ¿Quiénes son estos encapuchados que en protesta por 
la desaparición de los 43 de Ayotzinapa han dañado a tanta gente? No lo sabemos a ciencia cierta. El miércoles en la noche 
fueron detenidos dos de un grupo de unos cincuenta. Las autoridades no los han identificado oficialmente. Ayer la Secretaría 
de Seguridad Pública ordenó colocar barreras de granaderos para proteger el Ministerio Público de Coyoacán ante algún 
posible ataque de sus compañeros. Nos dicen que estos jóvenes se llaman a sí mismos “anarquistas”. Al parecer se trata de 
“fósiles” de distintas escuelas públicas. No es la primera vez que actúan de esta manera. En distintas ocasiones han realizado 
actos violentos en manifestaciones que de otra manera habrían sido pacíficas. Son también una excusa ideal. Cuando quienes 
participan en una manifestación atacan con violencia a personas, comercios o edificios públicos, afirman después que los 
actos fueron realizados por “infiltrados”. Esto evita que haya responsables. Pero no se entiende muy bien cómo en 
manifestaciones en que los participantes llegan juntos, usualmente en los mismos autobuses secuestrados, pueden infiltrarse 
estos supuestos desconocidos. Anarquistas o personas que así se identifican ha habido desde el siglo XIX y han sido 
responsables de actos incluso más violentos de los que ahora estamos presenciando. En el pasado realizaban atentados que 
hoy describiríamos como terroristas. Lo curioso es que el anarquismo empieza como una filosofía utópica y pacífica. Muchos 
de sus simpatizantes originales afirmaban que el ser humano es por naturaleza bueno y solidario por lo que no necesita un 
gobierno que lo coaccione. Incluso Karl Marx, que pugnaba por una dictadura del proletariado, pronosticaba el surgimiento de 
una idílica sociedad comunista en que el Estado desaparecería al concluir la lucha de clases. Hoy hay un anarquismo 
individualista que se opone al anarquismo comunista. Quienes hoy se llaman anarquistas suelen corresponder más bien a un 
tipo de nihilismo. No sólo no creen en ningún gobierno sino que se sienten justificados en utilizar la fuerza, incluso contra 
inocentes, si piensan que con esto pueden debilitar al Estado. No sé si nuestros vándalos son anarquistas, pero cuando 
menos son aprendices de nihilistas. 
Caída del muro 
Este domingo se cumplen 25 años de la “caída” del muro de Berlín. La apertura de sus puertas marcó el inicio del fin de los 
regímenes comunistas de Europa oriental. Lo curioso es que hoy vemos en México a grupos políticos empeñados en construir 
aquí un sistema como el que fracasó allá. 
 
(Sergio Sarmiento, página 17) 
El Universal-Bajo Reserva… 
 
¿Ven “Los Chuchos” narcoguerrilla? 
 
Serias acusaciones lanza al aire la corriente perredista de Los Chuchos, en su afán por desmarcarse de las críticas que su 
grupo Nueva Izquierda ha recibido por haber escogido como candidato a la alcaldía de Iguala a José Luis Abarca, que hoy se 
encuentra preso, acusado de cuatro asesinatos previos al caso de los normalistas de Ayotzinapa, denunciados desde 2013 por 
otros líderes del partido. Los Chuchos consideran que en el grupo de jóvenes que persiguió y agredió verbalmente a Jesús 
Zambrano la noche del martes en Ciudad Universitaria no necesariamente eran alumnos de la UNAM, sino que se trataba de 
células del ERPI o de algún cártel de la droga. Guadalupe Acosta Naranjo, también ex presidente del PRD, dijo que el ERPI se 
ha lanzado contra Nueva Izquierda, en lugar del poder burgués. La acusación es muy seria. Los amarillos estarían hablando 
de que existe una narcoguerrilla y que se infiltró en la UNAM. ¿Tendrán las pruebas o ya no saben dónde esconderse? 
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Bajo la lupa de EU, quema de Metrobús 
 
La inteligencia estadounidense no está dejando pasar de noche la operación en México de algunos grupos antisistémicos, 
como los que quemaron la noche del miércoles un Metrobús y una estación de este sistema de transporte del DF. Nos 
explican que con el uso de tecnología de punta y trabajo de campo, agencias del gobierno de Barack Obama han logrado 
identificar a miembros clave de esos grupos, así como a potenciales objetivos. Nos comentan que algunos de estos análisis 
los han llevado a detectar vínculos con grupos anarquistas de Centro y Sudamérica. Algunos de ellos han realizado 
entrenamiento en guerrilla urbana y están destacando por el uso de redes y de internet en sus comunicaciones, así como 
capacitación, algo que, nos dicen, desde Washington es clave en estos momentos. 
 
JUAN DÍAZ DE LA TORRE 
Deja ‘plantada’ a su mentora 
 
El dirigente del sindicato magisterial, Juan Díaz de la Torre, estaba citado ayer para comparecer por tercera vez y bajo 
advertencia de ser llevado por la fuerza pública si no asistía a una diligencia del caso contra Elba Esther Gordillo a la que fue 
convocado por la defensa de la ex lideresa del gremio. Sin embargo, el que llegó al juzgado en Tepepan fue un propio que 
llevaba un amparo para suspender el citatorio del juez y daba la razón al maestro Díaz para no asistir a una comparecencia 
crucial para la defensa de Gordillo, que intenta desacreditar las acusaciones del Ministerio Público. Nos dicen que en la 
diligencia iba a estar presente La Maestra. Pero don Juan la dejó colgada. ¿Será que no tenía nada que decir a favor de su ex 
mentora? 
 
En el IFAI viajan en austeridad 
 
Los comisionados del IFAI Javier Acuña Llamas, Óscar Guerra Ford y Rosendoevgueni Monterrey Chepov viajaron con la 
representación de México a Brasilia a la reunión de la Red de Transparencia y Acceso a la Información, que integra a países 
latinoamericanos interesados en conocer detalles de la reforma que dio al instituto el estatus de órgano autónomo. Llamó la 
atención que los funcionarios viajaron en clase turista. Don Javier comentaba ayer en una escala del viaje que los 
comisionados no necesitan trasladarse en primera clase y asegura que saldrán del país sólo cuando se deba y convenga. Un 
buen propósito de los comisionados, y nadie mejor que ellos sabe que habrá personas que estén pendientes de sus gastos y 
su desempeño. 
JAVIER ACUÑA LLAMAS 
 
(Redacción, página 02) 
Reforma-Templo Mayor… 
 
NO CABE DUDA de que México es un país de leyes. A lo mejor no sirven para nada, ¡ah, pero qué chulas les quedan a los 
legisladores! 
 
LA MÁS RECIENTE joya del marco jurídico nacional es la tipificación de la ordeña como delito grave. La idea no suena nada 
mal… hasta que se lee lo que aprobaron en San Lázaro. 
 
PESE A QUE Pemex pierde al año 15 mil millones de pesos por el robo de combustible, los diputados se pusieron creativos y 
decidieron que no es lo mismo robarles poquito a los mexicanos que robarles mucho. 
 
HAY UNA PENA si la ordeña es menor a 300 litros; otra si es entre 300 y mil litros; una más si es entre mil y 2 mil litros; y la 
pena máxima, de cuatro a 11 años de prisión y de mil 200 a 13 mil días de salario mínimo de multa, si el hurto es mayor a los 
2 mil litros. 
 
Y AHÍ es donde van a sufrir quienes tengan que “calcular” los delitos, pues en promedio a Pemex le roban ¡10 mil barriles de 
combustible! antes de lograr la captura de un ordeñador. 
 
PERO, BUENO, por lo pronto Emilio Lozoya Austin ya hizo lo que le correspondía: felicitó por Twitter a los diputados. 
 
EL PRESIDENTE lo tiene muy claro: la caída de los precios del petróleo no es algo momentáneo, ni pasará pronto. 
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DE AHÍ QUE su gobierno ya está tomando medidas para diversificar los ingresos y buscarle nuevos caminos al crecimiento de 
la economía: una menor dependencia de los clientes habituales de su petróleo, la apertura de nuevos mercados; la 
optimización del gasto público y la mejora de la política fiscal. 
 
DE VERDAD que el ruso Vladimir Putin no tiene un pelo de tonto. Y de todo eso hablará en la reunión de la APEC de la 
próxima semana. 
 
VA A SER un fin de semana muy laaargo para los aspirantes a presidir la Comisión Nacional de los Derechos Humanos. 
 
SE CALCULA que la terna final se dará a conocer el lunes, si no es que el martes, por lo que la votación en el pleno del 
Senado se llevaría a cabo hasta la sesión del próximo jueves. 
 
A DECIR de quienes conocen cómo va el proceso de selección de quien será el reemplazo de Raúl Plascencia, la bolita se 
encuentra atorada en la bancada del PAN. 
 
LOS MUCHACHOS de Jorge Luis Preciado están divididos-¡qué raro!-sobre quién será el candidato que apoyarán como grupo 
parlamentario. 
 
DE HECHO, no se descarta que, tal y como ha ocurrido desde que fue depuesto Ernesto Cordero, los panistas terminen 
votando cada quien por su lado. 
 
QUÉ BUEN TINO tuvo la Lotería Nacional, pues el billete que juega para el sorteo de esta noche está dedicado al Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación. 
 
QUIÉN MEJOR para promover el sorteo que los magistrados del Trife, que el próximo año recibirán un salario anual de 6 
millones 760 mil 998 pesos. ¡Le pegaron al gordo! 
(Redacción, página 10) 
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